



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



CLAUDIA SHEINBAUM ENVIARÁ AL CONGRESO INICIATIVAS PARA FORTALECER COMISIÓN NACIONAL DE BÚSQUEDA



La presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** está tomando medidas para atender a los familiares de desaparecidos por ello planea enviar iniciativas al Congreso. En este sentido, indicó que la tarea primordial debe ser el fortalecer la Comisión Nacional de Búsqueda, la cual debe tener como objetivo atender a los familiares de las víctimas de este delito. Aunado a lo anterior, la jefa de Estado señaló que las medidas que se propondrán constan de tres ejes, mismos que se irán explicando poco a poco para dar mejor claridad a las iniciativas, las cuales serán turnadas a las instancias correspondientes. Por lo pronto, firmó un decreto para fortalecer a la comisión a fin de ampliar su capacidad de atención, análisis de contexto y la adquisición de equipos tecnológicos. Y el jueves 20 de marzo se enviarán varias iniciativas de reforma al Congreso de la Unión: Reforma a la Ley General de Población para consolidar el Certificado Único de Registro de la Población como la fuente única de identidad de las personas que permita cruzarla con todos los registros administrativos que existan en el país para generar alertas que faciliten la identificación de indicios de vida de personas reportadas como desaparecidas. Reforma a la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas, para crear la Plataforma Nacional de Identificación Humana. Fortalecer el Centro Nacional de Identificación Humana. Incorporar en la ley nuevos protocolos que permitan generar una alerta de búsqueda inmediata de todas las corporaciones del país, así como abrir de inmediato carpetas de investigación por desaparición o no localización, sin necesidad de esperar 72 horas. Equiparar el delito de desaparición al de secuestro y homologar tanto penas como procedimientos de investigación. Establecer la publicación mensual de las cifras de carpetas de investigación de desaparición. Fortalecer la Comisión Ejecutiva de Atención a Búsqueda, para el acompañamiento, apoyo y asesoría, a los familiares que tienen una persona desaparecida. Estaremos atentos.



SENADOR CUAHTÉMOC OCHOA, VICECOORDINADOR DE MORENA RECORRE MUNICIPIOS DE HIDALGO

El vicecoordinador de Morena en el Senado, **Cuahtémoc Ochoa** recorre los municipios de su estado, Hidalgo, a fin de escuchar las demandas de sus representados. El legislador sirve de puente entre las autoridades federales y locales para que sus peticiones sean atendidas lo más pronto posible. Muestra de ello es que hace unas semanas el senador de Morena estuvo en la huasteca hidalguense para dar seguimiento a las gestiones realizadas; en Huejutla el legislador federal, anunció la reconstrucción de la carretera federal México-Tampico, a la altura del kilómetro 170 al 175, vialidad que une a la región de la sierra alta y la huasteca hidalguense. Detalló que también están debidamente etiquetados y autorizados



los recursos para la construcción del muro de contención de la falla geológica, que se ubica en el kilómetro 178, obra que ya están licitando para que pueda iniciar este mismo año, ya que actualmente solo hay un carril disponible para el tránsito vehicular.

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO ACUSA GOLPETEO POLÍTICO EN CASO TEUCHITLÁN



El presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, sigue causando polémica y ahora descartó la posibilidad de que en el rancho Izaguirre en Jalisco, se haya registrado la incineración clandestina de víctimas de la delincuencia organizada. En su video charla en redes sociales, el legislador de Morena aseguró que la temperatura que se necesita para quemar los cuerpos es de mil grados centígrados. “El crematorio que se requiere para hacer esa operación no es cualquier cosa”, señaló, al recordar que cuando la desaparición forzada de los normalistas de Ayotzinapa, la “verdad histórica” fue “absolutamente desmontada” cuando decían que en un basurero de Cocula habían sido quemados los cuerpos al aire libre. Fernández Noroña denunció que hay una campaña orquestada por la derecha para culpar al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, responsabilizarlo de lo ocurrido en el rancho Izaguirre y acusarlo de insensibilidad ante la desaparición de personas para alentar una intervención de Estados Unidos en nuestro país. “Insinuar siquiera que el gobierno actual tiene algo que ver es irresponsable y quieren alentar alguna incursión, es que pues ellos estarían felices de que nos pudiera tirar, ya que ellos no pueden, desde fuera. (...) No podrán porque nuestro gobierno está trabajando para combatir tanto la inseguridad como la impunidad y esto se va a caer, lo que haya de mentira se va a caer, la verdad saldrá a la luz, no quedará impune lo que haya allá sucedido”, sostuvo. Y agregó: “Hay 200 zapatos ahí, sí. Pero, ¿quién dice que esos zapatos son de personas desaparecidas, que lo que se viene contando es cierto?”, cuestionó el legislador, lo que por supuesto generó indignación.

MANLIO FABIO BELTRONES PRESENTÓ INICIATIVA A FAVOR DE COLECTIVOS DE MADRES BUSCADORAS



Manlio Fabio Beltrones, siempre demuestra congruencia política y hace unos días presentó en el Senado una iniciativa que propone la creación de un padrón de familiares de personas desaparecidas que sean reconocidos como auxiliares oficiales de la Comisión Nacional de Búsqueda y en esa calidad, tengan la protección del Estado en sus tareas de localización, y apoyos específicos, como ayuda económica, seguro social y seguro de vida. Además, pretende establecer un Banco Nacional de Datos que permita la identificación de restos humanos mediante el ADN. Beltrones explicó en un video, que el gobierno no ha atendido con suficiente responsabilidad la problemática de los desaparecidos, lo que ha obligado a sus familiares a organizarse para localizar a sus seres queridos. Los colectivos de buscadores han suplido las carencias de la administración pública, para cumplir su obligación de brindar seguridad a todos los ciudadanos, y “lo hacen entonces, con medios rudimentarios, porque lo único que algunos gobiernos les han ofrecido son picos y palas para explorar los terrenos en los que intuyen que pueden encontrar cuerpos o fosas”, señaló el legislador.



IGNACIO MIER DESTACA FORTALEZA FINANCIERA DEL PAÍS



Como era de esperarse el vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier**, atribuyó la fortaleza de la economía mexicana al gran trabajo que ha realizado la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en el proceso de negociaciones que encabeza ante el gobierno de Estados Unidos y su presidente, Donald Trump. La economía va bien, ha resistido el cambio de gobierno en Estados Unidos, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ha hecho no solamente un papel digno, sino inteligente, hábil, sobrio, maduro, sensato. Ignacio Mier consideró que esto ha permitido que a diferencia de la manera en que están confrontando la negociación con Estados Unidos otros países, México lo ha hecho bien y eso ha permitido que todos los indicadores financieros, empezando por la paridad cambiaria del peso frente al dólar, nuestra moneda se mantenga, incluso por debajo de cuando ella tomó posesión.

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ VISITA COATEPEC, VERACRUZ



Adán Augusto López, coordinador parlamentario de Morena en el Senado tuvo un fin de semana muy activo, pues estuvo de visita en el municipio de Coatepec, Veracruz. Según medios locales, la reciente visita que hizo López Hernández a Veracruz, obedeció a que el legislador de MORENA, fue el principal invitado del constructor, Fernando Padilla, quien el pasado fin de semana celebró su cumpleaños. Sin embargo, seguramente también se reunió con liderazgos de su partido para afinar la estrategia rumbo a las elecciones que se realizarán en este año y en las que se renovarán los ayuntamientos de los 212 municipios del estado. Sabemos de su eficacia política, por lo que no es de extrañarse que los liderazgos de Morena en el estado tomarán muy en serio sus recomendaciones. No lo perderemos de vista.

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR CREA CONSTRUYENDO JUSTICIA POR MORELOS



Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados está muy activo recorriendo el país para que la elección del Poder Judicial se realice sin contratiempos. Muestra de ello es que el fin de semana instaló en Morelos el comité "Construyendo Justicia en Morelos", una plataforma que, dijo, será crucial en el proceso de reforma del sistema judicial que busca eliminar prácticas como el nepotismo en el Poder Judicial, con miras a las elecciones de 2027. "Nuestro compromiso es con una justicia libre de influencias, donde el nepotismo no tenga cabida. Este es un movimiento para garantizar una justicia que sirva verdaderamente a la ciudadanía, y la reforma que impulsamos será clave en la conformación de un poder judicial más cercano y legítimo", dijo.

SENADOR MANUEL AÑORVE DEL PRI, EXIGE AL GOBIERNO INCREMENTAR RECURSOS PARA LA SALUD



La bancada del PRI en el Senado exigió al gobierno federal que incremente de manera urgente los recursos destinados a la atención médica de los ciudadanos. En un punto de acuerdo, el coordinador de los senadores del PRI, Manuel Añorve Baños, acusó al gobierno federal de abandonar a los ciudadanos y condenarlos a la muerte por falta de atención médica. Señaló que es necesario garantizar un sistema de salud funcional y digno para los mexicanos, por lo que demandó incrementar los recursos destinados a la infraestructura hospitalaria, la contratación de



personal médico y el abasto de medicamentos. Manuel Añorve advirtió que el gobierno federal no aprendió nada del desastre que vivimos con la pandemia de COVID-19, pues, en lugar de fortalecer el sistema de salud, se dejó en el abandono total, sin una prepa

MARIO DELGADO, SECRETARIO DE EDUCACIÓN RECORRE FERIA DEL LIBRO



El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), **Mario Delgado Carrillo**, visitó el domingo la Feria Internacional del Libro Infantil y Juvenil Aztlán (FiLiAZ), que se lleva a cabo en Aztlán Parque Urbano. En el evento, participan más de 100 editoriales y 300 sellos, ofreciendo una gran variedad de libros para niñas, niños y jóvenes. La feria tiene como objetivo promover la lectura en un ambiente cultural y de entretenimiento. Además de su recorrido por la exposición y el pabellón, Delgado Carrillo visitó varias salas de lectura, un aula para primeras infancias, y el pabellón interactivo. En su encuentro con familias, destacó que para la presidenta Claudia Sheinbaum la educación es un eje fundamental de su gobierno y que la literatura es una herramienta clave para el desarrollo educativo.

DIPUTADO RICARDO MONREAL ASEGURA QUE NO SE DARÁ “CARPETAZO” AL DESAFUERO DE CUAUHTÉMOC BLANCO



Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de Diputados aseguró que todos los temas pendientes que se tienen en San Lázaro se resolverán antes de que termine la Legislatura en abril próximo, por lo que negó que se le dé carpetazo al asunto del desafuero de Cuauhtémoc Blanco. En conferencia de prensa, el diputado de Morena informó que el desafuero del exgobernador de Morelos no se dejará ‘en el limbo’ y que se atenderá en los términos que estén corriendo. “Son 60 días los que se plantea la comisión, una vez iniciado este proceso las comisiones dictaminan, pero en este momento está a disposición de un examen previo, los expedientes que se remitieron de la Fiscalía General en el estado de Morelos, en el caso del diputado Cuauhtémoc Blanco”, explicó.

TRUMP HABLARÁ ESTE MARTES CON PUTIN SOBRE GUERRA EN UCRANIA



El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, señaló que este martes sostendrá una conversación con su homólogo ruso, Vladímir Putin, como parte de sus esfuerzos por poner fin a la guerra en Ucrania. La conversación podría ser un posible punto de inflexión en el conflicto y una oportunidad para que Trump continúe reorientando la política exterior estadounidense. El mandatario estadounidense informó a la prensa sobre su próxima conversación mientras volaba de Florida hacia Washington a bordo del avión presidencial la noche del domingo, mientras que el Kremlin confirmó la participación de Putin. Estaremos atentos.

www.hectormunoz.com.mx/

[@hector_munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz